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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 
ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
DO DIA QUATRO DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E 
VINTE E DOIS, ÀS NOVE HORAS E DEZ 
MINUTOS, POR MEIO VIRTUAL, NA SALA DAS 
SESSÕES, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO “ALAOR 
DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A PRESIDÊNCIA DO 
SENHOR VICE-REITOR, PROFESSOR RONEY 
PIGNATON DA SILVA, E DOS CONSELHEIROS 
AGNALDO SILVA MARTINS, ANA PAULA SANTANA 
DE VASCONCELLOS BITTENCOURT, ANTÔNIO 
LUIZ ROSA, CARLOS ROBERTO VALLIM, 
FERNANDA MOURA VARGAS DIAS, GILEAD 
MARCHEZI TAVARES, JACYARA SILVA DE PAIVA, 
JOSÉ LUIZ DOS ANJOS, LEONARDO DE 
RESENDE DUTRA, MARCOS VOGEL, MARILÉA 
GOMES DOS SANTOS RIBEIRO,  JOSÉ 
GERALDO DE VARGAS JÚNIOR, PEDRO ALVES 
BEZERRA MORAIS, REJANE COSTA ALVES, 
RODOLFO DA SILVA VILLAÇA, ROSELY MARIA DA 
SILVA PIRES, PATRÍCIO JOSÉ MOREIRA PIRES, 
THAIS LETÍCIA PINTO VIEIRA, VINICIUS 
CÂNDIDO MOTA, VIVIAN CHAGAS DA SILVEIRA, 
CLÁUDIA MARIA MENDES GONTIJO, RENATO 
RODRIGUES NETO, VALDEMAR LACERDA 
JUNIOR, ILANE COUTINHO DUARTE LIMA E 
RAYANE ALEIXO DA SILVA. AUSENTES, COM 
JUSTIFICATIVA, O MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR PAULO SERGIO DE PAULA 
VARGAS, E O CONSELHEIRO MILTON RANGEL. 
AUSENTES OS CONSELHEIROS MARIA 
NAZARETH BIS PIROLA, PATRICIA GOMES 
RUFINO ANDRADE, EDUARDA CANDIDO MATIAS 
MACHADO, LOYANE ANORATO DA SILVA LÔ, 
LUCAS BARCELOS SANTOS E YASMIN OST 
KLIPPEL SPIEGEL. UMA REPRESENTAÇÃO DO 
CORPO DISCENTE ENCONTRA-SE VAGA. 

 
Havendo número legal, o Senhor Presidente da sessão, com a palavra, declarou-a aberta. 
01. APRECIAÇÃO DE ATAS: Foi apreciada e aprovada por unanimidade a ata da sessão 
ordinária do dia 7 de outubro de 2022. 02. COMUNICAÇÕES: A Conselheira Jacyara 
Silva de Paiva, com a palavra, comunicou sobre o Novembro Negro, convidou todos para 



 
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 

a roda de conversa e a luta antirracista, transmitida pela Adufes, com atrações como 
baile, por exemplo, e informou que as inscrições para a atividade com a Doutora Sueli 
Carneiro estão esgotadas, mas o evento “Por uma universidade antirracista: gira de 
professores e professoras negros e negras” será transmitido pelo canal da Adufes no 
YouTube – bit.ly/3Nuy300, link disponível na bio. O evento será das 10 às 12 horas. 
Presencialmente será na sede do sindicato, em Goiabeiras, Vitória. A gira da conversa faz 
parte das atividades do Mês da Consciência Negra organizadas pelo Grupo de Trabalho  
Política de Classe para as Questões Étnico-Raciais, de Gênero e Diversidade Sexual (GT 
PCEGDS) da Adufes. A conselheira convidou todos a participar. O Conselheiro José Luiz 
dos Anjos, com a palavra, informou que a CPD está discutindo junto ao CE a Resolução 
nº 60/1992, mas ainda falta visitar dois centros, e afirmou que está levando 
esclarecimentos aos centros. A Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo, com a 
palavra, anunciou, entre os dias 21 e 25 de novembro de 2022, a Semana do 
Conhecimento e a Mostra de Profissões. O Senhor Vice-Reitor, no exercício da 
Presidência do Cepe, parabenizou a Prograd pela condução desses projetos. 03. 
EXPEDIENTE: INCLUSÕES: O Presidente da Comissão de Política Docente solicitou a 
inclusão do PROCESSO DIGITAL Nº 080451/2022-57 – VITOR CORREA DA SILVA – 
Solicitação de alteração do regime de trabalho. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade.  04. ORDEM DO DIA: 04.01. DOC. AVULSO Nº 094189/2022-28 – 
PAMELLA DIAS RICARDO – Homologação do ad referendum do Presidente deste 
Conselho que autorizou o estágio supervisionado curricular não obrigatório. A relatora, 
Conselheira Ilane Coutinho Duarte Lima, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e 
do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da 
referida homologação. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.02. 
DOC. AVULSO Nº 094710/2022-27 – HERNANNY  COELHO MONTOVANELLE – 
Homologação do ad referendum do Presidente deste Conselho que autorizou o estágio 
supervisionado curricular não obrigatório. A relatora, Conselheira Ilane Coutinho Duarte 
Lima, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de 
Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da referida homologação. Em discussão, 
em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA 
BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.03. PROC. DIGITAL Nº 008002/2019-86 – 
DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA – DA/CCAE – Proposta de criação e 
regulamentação das atividades do Núcleo de Estudos em Fruticultura – NEF. O relator, 
Conselheiro Vinicius Cândido Mota, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do 
parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação da referida 
proposta. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS.  04.04 PROC. 
DIGITAL Nº 076742/2022-41 - DEPARTAMENTO DE ECONOMIA – DE/CCJE - Projeto 
de criação do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu “Especialização em Cidades 
Inteligentes”. Conselheiro Vinicius Cândido Mota, com a palavra, fez a leitura do parecer 
do relator, Conselheiro Milton Rangel, e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-
Graduação, favoráveis à aprovação do referido projeto. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E UM BARRA 
DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.05. PROC. DIGITAL Nº 076802/2022-25 – 
DEPARTAMENTO DE ECONOMIA – DE/CCJE – Projeto de criação do Curso de Pós-

https://protocolo.ufes.br/#/documentos/4359762/pecas/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/4360702/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2594841/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/4258069/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/4258154/pecas/
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Graduação Lato Sensu “Especialização em Comércio Exterior e Logística Internacional".  
O relator, Conselheiro Rodolfo da Silva Villaça, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à 
aprovação do referido projeto. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS.   
04.06. PROC. DIGITAL Nº 076831/2022-97 – COORDENAÇÃO DO PROGRAMA DE 
PÓS-GRADUAÇÃO EM ATENÇÃO À SAÚDE COLETIVA – PPGASC/CCS – Projeto de 
criação do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu “Especialização em Prevenção às 
Violências, Promoção da Saúde e Cuidado Integral". O relator, Conselheiro Carlos 
Roberto Vallim, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de 
Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação do referido projeto. Em discussão, 
em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E 
TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.07 PROC. DIGITAL Nº 081013/2022-14 - 
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS CONTÁBEIS – DCC/CCJE – Projeto de criação do 
Curso de Pós-Graduação Lato Sensu “Especialização em Controle Gerencial e Finanças 
para Pequenas e Médias Empresas (PME)”. O relator, Conselheiro Pedro Alves Bezerra 
Morais, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de 
Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação do referido projeto. Em discussão, 
em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E 
QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS.  04.08. PROC. DIGITAL Nº 052129/2020-
76 – COLEGIADO DE COMUNICAÇÃO SOCIAL – JORNALISMO – CCCSJ/CAR – 
Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em Jornalismo do Centro de Artes desta 
Universidade, turno integral, na modalidade bacharelado, versão 2022. A relatora, 
Conselheira Jacyara Silva de Paiva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do 
parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do 
referido projeto. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.09. 
PROC. DIGITAL Nº 087457/2022-55 – CAIO COUTINHO MENDES – Recurso/matrícula. 
A Conselheira Fernanda  Moura Vargas Dias, com a palavra, fez a leitura do parecer do 
relator, Conselheiro Temístocles de Sousa Luz, e do parecer da Comissão de Ensino de 
Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do referido recurso. Em discussão, em 
votação, aprovado por maioria. A Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo votou 
contrariamente e solicitou que fosse registrado seu voto. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.10. PROC. DIGITAL Nº 
076908/2022-29 – WASHINGTON DOS SANTOS – Recurso/PSVS. A Conselheira 
Fernanda Moura Vargas Dias, com a palavra, fez a leitura do parecer do relator, 
Conselheiro Temístocles de Sousa Luz, e do parecer da Comissão de Ensino de 
Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido recurso. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E SEIS 
BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 04.11. PROCESSO DIGITAL Nº 080451/2022-57 – 
VITOR CORREA DA SILVA – Solicitação de alteração do regime de trabalho. A relatora, 
Conselheira Rejane Costa Alves, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do 
parecer da Comissão de Política Docente, favoráveis à aprovação da referida solicitação. 
Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
SETENTA E SETE BARRA DOIS MIL E VINTE E DOIS. 05. PALAVRA LIVRE: O 
Conselheiro Leonardo de Resende Dutra, com a palavra, se apresentou e solicitou fazer 
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parte da lista de suplência da CPD. O conselheiro também se pronunciou sobre o número 
de membros das comissões, destacando a necessidade de que esse número aumente 
para adaptação à nova realidade da Ufes. Sem mais a tratar, o Senhor Presidente 
encerrou a sessão às 11 horas e 23 minutos. Do que era para constar, eu, Gisele Brotto 
Ignacio, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, 
segue devidamente assinada por mim e pelos senhores conselheiros presentes. 


